



Revista Electrónica de la
**Asociación de Sanitarios
de Bomberos de España**

Número 70 - 4º trimestre 2023



*La Asociación de Sanitarios de
Bomberos os desea*

*Feliz Navidad
y próspero año nuevo*

EDITORIAL

Feliz Navidad

José Antonio Cortés Ramas

Presidente de ASBE

Hola compañeras y compañeros.

Ya finalizadas todas las actividades de nuestra Asociación en este año 2023, hemos cogido velocidad de crucero para rematarlo. Y si tiramos de tópicos, todos pensamos en: ¡qué rápido pasa el tiempo! Ya estamos en Navidad y, por ende, finiquitamos el año en unos días.

Y así es, recientemente realizamos las XXXII Jornadas Nacionales en Zaragoza, y hemos rendido homenaje a nuestros compañeros de la Asistencia Médica del Servicio Contra Incendios, de Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza, en su 40 Aniversario.

Este año, como hecho diferencial con respecto a otras Jornadas, hemos colaborado con la Asistencia Médica de Zaragoza en la organización de la Jornada Nacional de Sanidad Táctica Civil y, para facilitar la asistencia de los socios de ASBE, hemos subvencionado la inscripción a la misma. Espero que hayáis disfrutado del magnífico nivel científico de las exposiciones de los ponentes y del excelente simulacro final de la Jornada.

Allí realizamos la Asamblea General Ordinaria correspondiente a este año, y procedimos a celebrar las elecciones a la Junta Directiva de la Asociación.

Parece que fue ayer cuando la candidatura que un servidor presidía fue elegida en las elecciones celebradas en Huesca, allá por el 2019. Hemos pasado ya cuatro años, con una pandemia que nos ha alterado y cambiado muchos hábitos y costumbres, tanto de los sanitarios como de los Cuerpos de Bomberos.

Por tanto, es un momento muy bueno para hacer balance, y no solo de este año 2023, sino de los cuatro años de legislatura. Os remito al artículo de esta revista sobre lo realizado estos años.

Y, por supuesto, quiero agradecer a todos los que han formado parte de la Junta Directiva en algún momento de la pasada legislatura, por su nivel de compromiso y responsabilidad. Sin todos ellos, no estaríamos en este punto. Gracias.

Ya ha sido elegida la nueva Junta Directiva de nuestra Asociación ASBE, que tengo el honor de volver a presidir, y entra gente nueva, nuevas ilusiones y nuevos proyectos. Lo único que os puedo asegurar es que seguimos con las mismas ganas de trabajar que al principio.

Poco a poco os iremos informando de las novedades que vayan surgiendo. Por ahora lo único que os puedo adelantar es que las próximas Jornadas Nacionales se realizarán en la ciudad de Barcelona, donde nuestros compañeros de la asistencia sanitaria del Servicio de Protección Civil, Prevención, Extinción de Incendios y Salvamento del Ayuntamiento de Barcelona ejercerán de anfitriones.

Ahora llega el momento de disfrutar de otras cosas, de las más importantes, de la compañía de la familia, amigos y seres queridos. De esas reuniones en torno a una mesa y su correspondiente comida que acompaña esos instantes. Son momentos de celebración y de felicidad. Siempre acordándonos de los que ya no están con nosotros, pero que nos acompañan cada día.

Desde la Junta Directiva os transmitimos nuestro deseo de que paséis unos muy felices días, y que disfrutéis todo lo que podáis, aunque algún día nos toque trabajar. Que el año entrante sea un buen año, que cumpláis todos vuestros sueños y que os llene de bienestar y salud.

¡¡¡FELIZ NAVIDAD y AÑO NUEVO!!!

GRACIAS a todas y todos por estar ahí. Seguimos trabajando y cuidaos mucho.

Un fuerte abrazo.

Coordinación Boletín: Diego Borraz Clares	
Edición: Diego Borraz Clares	Coord. Emergencias: Diego Borraz Clares
Coord. Salud Laboral: Vicente Moreno Mellado	Coord. Medicina del Deporte: Javier Pérez Ansón
Editado en Zaragoza (España). ISSN: 2386-6934	

JORNADAS NACIONALES

RESUMEN DE LA JORNADA DE SANIDAD TÁCTICA Y DE LAS XXXII JORNADAS NACIONALES

La Asociación de Sanitarios de Bomberos organizó en Zaragoza las XXXII Jornadas Nacionales de Sanitarios de Bomberos que se celebraron el 16 de noviembre de 2023 con la colaboración del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza, Bomberos del Ayuntamiento de Zaragoza, la Asociación Profesional de Técnicos de Bomberos APTB, la Asociación Española de Lucha contra el Fuego ASELF y la Sociedad Española de Medicina de Emergencias SEMES Aragón, contando con el patrocinio de las empresas Adaro; Fedur; Masimo Mindray; Philips; Stil Conversion; Stryker y Zoll, siendo un evento validado por la Federación Española de empresas de Tecnología Sanitaria Fenin.

Se inscribieron noventa y dos personas procedentes de los servicios sanitarios y cuerpos de bomberos de Generalitat de Cataluña, Comunidad Autónoma de Madrid, y Ayuntamientos de Barcelona, Sevilla, Valencia y Zaragoza. También asistieron representantes de los servicios anteriormente citados y de las empresas patrocinadoras.

El día anterior, 15 de noviembre, la Asistencia Médica del Servicio contra Incendios, Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza organizó como actividad encuadrada dentro de los actos del 40 aniversario de su creación, la Jornada Nacional de Sanidad Táctica Civil, dirigida al personal de los cuerpos y fuerzas de seguridad del estado, a sanitarios y a bomberos interesados en este ámbito, con una presencia total de doscientos sesenta profesionales.

D^a Ruth Bravo, Concejala Delegada del Servicio contra Incendios, Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza, inauguró la Jornada ponderando el servicio sanitario y recordando el 40 aniversario de la Asistencia Médica del Servicio.



A continuación, D. Armando Cester, Jefe Médico del Servicio contra Incendios, Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza, presentó la Jornada y pasó la palabra a las autoridades de la mesa inaugural:

D. Eduardo J. Sánchez, Inspector Jefe del Servicio contra Incendios, Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza.

D^a Inmaculada Marco Arnau, Vicepresidenta Colegio Oficial de Enfermería de Zaragoza.

D. Florentino Marin Parre, Jefe Superior Policía Nacional en Aragón.

D. Francisco Javier García Tirado, Presidente Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Zaragoza.

D^a Carmen Camacho Leis, Vicepresidenta Segunda de la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias

Finalizado el acto inaugural, se inició la primera mesa: "Análisis de la amenaza actual y modelos de respuesta", moderada por D. José Antonio Cortés Ramas, médico de la Asistencia Médica del SCISPC del Ayuntamiento de Zaragoza, que presentó la ponencia titulada: "El escenario cognitivo, como oportunidad terrorista del siglo XXI". Impartida por D. José Antonio Seva Bohorquez. Suboficial Mayor del Ejército del Aire y del Espacio. La segunda ponencia "Respuesta NRBQ de SAMUR-PC. Experiencia pasada y presente", fue impartida por D. Daniel González Rodríguez, enfermero y Jefe de Equipo de la unidad NRBQ SAMUR-PC.

La tercera ponencia "Modelos de respuesta sanitaria en intervenciones de riesgo" fue defendida por D. Guillem Roca Fontcuberta, enfermero asistencial del SEM-UIS.

Después del descanso, se retomó la Jornada con la ponencia titulada: "Modelo de respuesta del Servicio Médico de Urgencias de Bomberos de París ante incidentes con múltiples víctimas intencionados: antes, durante y después de los atentados del 13 de noviembre de 2015", impartida por D. Alexandre Ruiz de Angulo, médico de la Brigade de Sapeurs Pompiers de París. Francia.

Esta ponencia fue moderada y traducida por D^a Esther Fajardo Trasobares, enfermera de la Asistencia Médica del SCISPC del Ayuntamiento de Zaragoza y Dominique Morrincione, enfermero del Servicio Departamental de Bomberos de Bordeaux, Francia.

La segunda mesa se titulaba, "Modelos sanitarios tácticos civiles" y fue moderada por D. Lázaro Jiménez Clemente, médico de la Asistencia Médica del SCISPC del Ayuntamiento de Zaragoza.

La primera ponencia, "Equipos DEPA frente a disturbios, y cómo afronta la asistencia táctica el SAMUR- PC", fue expuesta por D. Juan José Giménez Mediavilla, responsable de la Unidad de Preventivos y Procedimientos Especiales de SAMUR- PC. La segunda ponencia, "Unitat d'Intervenció i Suport (UIS): pasado, presente y futuro" fue presentada por D^a Ruth Navarro Lope, Sotscap de la Unitat d'Intervenció i Suport (UIS), SEM Cataluña.

La tercera ponencia, "Sanidad táctica: nuevo reto para la Asistencia Médica del Cuerpo de Bomberos del Ayuntamiento de Zaragoza", fue defendida por D. Armando Cester Martínez, Jefe de la Asistencia Médica del SCISPC en ausencia de su autora D^a Leticia Serrano Lasasosa, enfermera de la Asistencia Médica del SCISPC.

Después de la comida, se llevó a cabo la tercera mesa que llevaba por título: "Dispositivos conductores de energía", y fue moderada por D. Carlos Gracia Sos, enfermero de la Asistencia Médica del SCISPC.

La primera ponencia de mesa, "Inmovilizador eléctrico TASER 7: aspectos técnicos y uso policial", fue presentada por D. Rubén Arcega, Oficial de Policía Nacional – GOES y Formador de Operadores de Inmovilizador Eléctrico de la Policía Nacional. La segunda ponencia: "Asistencia sanitaria a personas reducidas con Taser", fue expuesta por D. Diego Borraz Clares, enfermero de la Asistencia Médica del SCISPC del Ayuntamiento de Zaragoza.

La cuarta y última mesa de la Jornada, "Armas de fuego: balística y lesiones", fue moderada por D. Juan Carlos Gasca Gómez, enfermero de la Asistencia Médica del SCISPC del Ayuntamiento de Zaragoza.

La primera ponencia de esta mesa, "Heridas por arma de fuego: aspectos balísticos del trauma" fue presentada por D. Txus Hernández Hernández. Guardia Civil Madrid.

La segunda ponencia, "Equipos de protección multiamenaza: conceptos básicos" fue expuesta por D. Fernando Ferrer Hernando. Copropietario / Desarrollo de producto FEDUR. España. Una vez finalizada esta ponencia, los asistentes se desplazaron al Centro Deportivo Municipal Perico Fernández para asistir al Simulacro final de la Jornada Nacional de Sanidad Táctica Civil. En este ejercicio práctico, ocho médicos/as y enfermeros/as del EBAZ de Bomberos de Zaragoza y doce agentes del Grupo de Operaciones Especiales de Seguridad (GOES) de Policía

Nacional, junto con diez figurantes voluntarios de Protección Civil Municipal, simularon dos situaciones de emergencia.



La primera, se trataba de un asalto a una vivienda con múltiples heridos y rehenes, mientras que, en la segunda, se simuló un atraco con una persona disparando a unos sujetos en una cafetería. En ambas situaciones se mostró el trabajo conjunto enmarcado en la colaboración de estos dos servicios para atender este tipo de situaciones.

Por la noche tuvo lugar la cena de gala, cita obligada para saludar y compartir charla con otros asistentes de las Jornadas. Como siempre, resultó de lo más agradable reencontrarnos de nuevo con todos los compañeros y compañeras. En este acto, se entregó la medalla Joan Torró de ASBE con distintivo rojo a D. Alfonso Mendoza Trell, Concejal Delegado de Bomberos en la anterior legislatura, por su defensa del servicio sanitario de Bomberos Zaragoza, y a Eduardo J. Sánchez Álvarez, Inspector Jefe del SCISPC del Ayuntamiento de Zaragoza. Asimismo, se entregó a D^a Ruth Bravo, Concejal Delegada de Bomberos, la medalla conmemorativa del 40 Aniversario de la creación de la Asistencia Médica de Bomberos Zaragoza.

Al día siguiente, el 15 de noviembre por la mañana, se iniciaron las XXXII Jornadas Nacionales de Sanitarios de Bomberos en el Salón de Actos del World Trade Center de Zaragoza, sede oficial, para realizar las acreditaciones, recepción de participantes y entrega de documentación por parte de D. Juan Carlos Gasca, enfermero del SCISPC del Ayuntamiento Zaragoza. Las Jornadas estaban validadas por FENIN y acreditadas por la Comisión de Formación Continuada de las Profesiones Sanitarias.

Fueron inauguradas por D.^a Ruth Bravo Barrio, Concejal Delegada de Bomberos y Protección Civil y tomaron la palabra D. Eduardo J. Sánchez Álvarez, Inspector Jefe de Servicio contra Incendios de Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza, D. Armando Cester Martínez, Jefe de la Asistencia Médica del Servicio contra Incendios de Salvamento y Protec-

ción Civil del Ayuntamiento de Zaragoza y D. José A. Cortes Ramas, Presidente de ASBE Las Jornadas se estructuraron en dos mesas redondas con siete comunicaciones y tres ponencias.

La ponencia Inaugural, "Situación actual de la especialidad de medicina y enfermería de urgencias y emergencias", fue moderada por D. Armando Cester Martínez. Jefe de la Asistencia Médica del Servicio contra Incendios de Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza y presentada por D. Javier Povar Marco, Secretario General de SEMES Nacional y Médico del Servicio de Admisión y Documentación Clínica del Hospital Universitario Miguel Servet de Zaragoza

La ponencia "Expedición rescate por el terremoto en Marruecos", fue moderada por D^a Lucía Ruiz López, Enfermera del Servicio de Prevención, Extinción de Incendios y Salvamento del Ayuntamiento de Sevilla y los ponentes que la presentaron fueron D. Lázaro Jiménez Clemente y D. Álvaro Lafuente Lahoz, Médicos del Servicio contra Incendios, de Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza

La primera mesa llevaba por título, "Actualización en el manejo del trauma térmico severo" moderada por D. Javier Pérez Ansón, Médico del Servicio contra Incendios, de Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza y se estructuraba en cuatro comunicaciones.

La primera, titulada "Atención inicial al paciente con trauma térmico severo" fue defendida por D. Lázaro Jiménez Clemente, Médico del Servicio contra Incendios de Salvamento y Protección Civil. Ayuntamiento de Zaragoza.

La segunda comunicación, "Novedades en las intoxicaciones por humos" fue presentada por D.^a Ana Ferrer Dufol, Jefa de la Unidad de Toxicología Clínica del Hospital Clínico Universitario Lozano Blesa de Zaragoza y Presidenta de la European Association of Poisons Centres and Clinical Toxicologists (EAPCCT). La tercera comunicación, "Novedades en la atención al paciente gran quemado" fue expuesta por D.^a Enara Reola Ramírez, Jefa Unidad de Quemados del Hospital Universitario Miguel Servet de Zaragoza.

La cuarta comunicación, "Atención integral al paciente con trauma térmico severo" fue expuesta por D. Jacobo Casalduero Viu, Médico Adjunto de la UCI Traumatológica del Hospital Universitario Miguel Servet de Zaragoza.

La segunda mesa se titulaba, "Protocolos de actuación conjunta sanitaria-bomberos en siniestros viales" y fue moderada por D.^a Patricia Sebastián Villán, Médica del Servicio contra Incendios, de Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza.

La primera comunicación, "Protocolo INTRAFIC del Servicio

de Bomberos del Ayuntamiento de Zaragoza" fue presentada por D. Iván Náger Royo y D^a Marta Pellicer Gayarre, Bombero y Enfermera del Servicio contra Incendios de Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza y miembros del Grupo INTRAFIC.

La segunda comunicación, "Abordaje psicológico de las víctimas de siniestros viales del Servicio de Bomberos del Ayuntamiento de Barcelona" fue expuesta por D.^a Neus Servia Bofill, Enfermera del Servicio de Protección Civil, Prevención, Extinción de Incendios y Salvamento del Ayuntamiento de Barcelona.

La tercera comunicación, "Seguridad en accidentes de tráfico en SAMUR-PC Madrid" fue expuesta por D. Jesús Gajate Cano, Técnico transporte Sanitario. SAMUR-PC de Madrid.

La ponencia de clausura llevaba por título, "Medicina gráfica en Bomberos y Sanitarios de Bomberos", moderada por D. Vicente Moreno Mellado, Jefe del Servicio Médico del Cuerpo de Bomberos de la Comunidad de Madrid y presentada por D. Rafael Marrón Tundidor, Presidente de la Sociedad Aragonesa de Medicina de Urgencias y Emergencias (SEMES Aragón). Jefe de Sección del Servicio de Urgencias del Hospital Universitario Miguel Servet de Zaragoza.

A continuación, se llevó a cabo la clausura de las Jornadas por D. José Antonio Cortés Ramas. Presidente de ASBE y D. Rafael Marrón Tundidor. Presidente de la Sociedad Aragonesa de Medicina de Urgencias y Emergencias (SEMES Aragón).

Una vez finalizado este acto oficial, los asistentes compartieron una comida de clausura.

Por la tarde se celebró la preceptiva Asamblea General Ordinaria de ASBE en el Salón de Actos del Museo del Fuego y de los Bomberos con la presencia de veintisiete socias y socios y presidida por D^o José Antonio Cortes Ramas, Presidente de ASBE.



JUNTA

JUNTA DIRECTIVA 2019-2023: 4 AÑOS DE ACTIVIDADES

En el año 2019 se celebraron en Huesca las elecciones donde se eligió a la Junta Directiva de nuestra Asociación. Han pasado ya cuatro años y este año tocaba volver a repetir las en la Asamblea celebrada en Zaragoza.

¡Qué cuatro años hemos vivido! Hemos pasado una pandemia, superado los confinamientos y las restricciones a la movilidad y a las reuniones personales. Y, a pesar de todo, hemos intentado mantener la actividad de nuestra Asociación, como hemos podido y nos han permitido.

Para no perder la perspectiva de todo lo que la Junta Directiva anterior ha realizado en este contexto, no viene mal recordar todo lo realizado en los últimos cuatro años.

Antes de describir lo realizado, quiero agradecer a los que han formado parte de la Junta Directiva, su labor desinteresada y el trabajo desarrollado estos años.

Y, por supuesto, quiero hacer una mención especial a los componentes de la Junta que durante tantos y tantos años han trabajado por nuestra Asociación, que son y han sido parte muy importante de ASBE, y que han decidido dar un paso a un lado para dejar su sitio a los más jóvenes. Me refiero a Juan Carlos Gasca Gómez, Carlos Gracia Sos y a Vicente Moreno Mellado. Gracias por todo lo que habéis aportado durante tanto tiempo.

ACTIVIDAD CIENTÍFICA ASOCIACIÓN:

Jornadas Nacionales ASBE:

I Jornadas Nacionales Virtuales ASBE:

En el año 2020 se celebran las primeras y únicas Jornadas Nacionales Virtuales.

Este año se iban a hacer las Jornadas Nacionales en Burgos, pero se tienen que cancelar por la declaración de pandemia. Se posponen para el 2022, pero ellos no podían en ese momento.

XXX Jornadas Nacionales ASBE de GRANADA:

Se organizan en el 2021, dentro de los actos de celebración del 200 Aniversario del Servicio de Bomberos de Granada.

XXXI Jornadas Nacionales ASBE de VALENCIA:

Se celebran en el 2022. Allí se rinde homenaje a José Manuel Álvarez Gómez, Jefe Médico de Salud Laboral del Departamento de Bomberos y Protección Civil del Ayuntamiento de Valen-

cia, que está próximo a su jubilación.

XXXII Jornadas Nacionales ASBE de ZARAGOZA:

Se celebran en este año 2023, dentro de los actos de celebración del 40 Aniversario de la Asistencia Médica del Servicio Contra Incendios, de Salvamento y Protección Civil del Ayuntamiento de Zaragoza. Además, participamos en la organización de la Jornada Nacional de Sanidad Táctica Civil.

Webinar ASBE:

Tras el éxito de las Jornadas Nacionales Virtuales del 2020, decidimos organizar un seminario web todos los años, en la primavera, dentro de la oferta anual de actividades de ASBE.

I Webinar ASBE 2022, sobre el tema "Sanitarios de Bomberos: Una visión internacional".

II Webinar ASBE 2023, hablando de "Turquía: Rescate contrarreloj".

En ambos seminarios web hay una gran respuesta en las inscripciones, por parte de socios y no socios de nuestra Asociación.

Grupo de Trabajo "Asistencia Sanitaria en el Accidente de Tráfico":

Se crea el Grupo de Trabajo de "Asistencia Sanitaria en el Accidente de Tráfico". Los responsables del grupo son: como coordinadora Patricia Sebastián Villán y como secretario Álex Orna Ara.

Asistencia a Congresos:

Participación en FIRECA 2021:

Estuvimos presentes en la Feria Internacional de Rescate, Auxilio y Emergencias FIRECA, donde se procedió a la presentación y difusión del Protocolo de Coordinación en Siniestros Viales a nivel nacional, celebrada del 13 al 15 de octubre 2021 en Sevilla.

Allí me invitaron a dar una ponencia en la Mesa "Trauma en Situaciones Especiales", sobre el tema "La Atención Urgente/ Emergente a Personas con Discapacidad en los Siniestros Viales", que se realizó el viernes 15 por la mañana, y posteriormente participaron en el simulacro final nuestros compañeros de la Sección Sanitaria del SPEIS del Ayuntamiento de Sevilla.

Jornadas Técnicas para Primeros Intervinientes de Soria 2021:

En el año 2021 fui invitado a las Jornadas Técnicas para Primeros Intervinientes, que se iban a celebrar en el Palacio de la Audiencia de Soria el 13 de diciembre de 2021, participando

con una ponencia sobre la "Actuación sanitaria en siniestros viales con vehículos de nuevas tecnologías".

La actividad fue cancelada por la pandemia de Covid-19.

Asistencia a SICUR 2022:

Asistencia de ASBE a SICUR, Salón Internacional de la Seguridad, que se celebró en IFEMA de Madrid del 22 al 25 de febrero de 2022. Allí se establecen contactos con los presidentes de ASELF, APTB y APRAT, para futuras colaboraciones.

Jornadas Técnicas del IV APRAT Rescue Training 2022:

Como presidente de ASBE participé en las Jornadas Técnicas incluidas en el IV APRAT Rescue Training 2022, que se celebraron el 9 de noviembre en el Technopark Motorland de Alcañiz, participando en una mesa redonda junto a un Guardia Civil y un bombero miembro de APRAT, para hablar de la "Actuación sanitaria en siniestros viales".

ASUNTOS INTERNOS ASOCIACIÓN:

Boletín:

En este periodo se han aprobado las "Normas de Publicación del Boletín" y se han cambiado muchos aspectos del mismo, primero con el cambio de coordinador, siendo designado Diego Borraz Clares. Después se procedió a cambiar el logo y, por último, también se cambia el nombre desde el año 2021: "Revista Sanitaria Bomberos".



Página Web:

Se ha procedido a la actualización de la Página Web, procediéndose al cambio de empresa que se encarga del mantenimiento y actualización continuos de la misma.

Unificación de las Redes Sociales:

Durante los meses de marzo y abril del 2022 se unifican todas las cuentas de Instagram, Facebook y Twitter de la Asociación. Se nombran como responsables del Grupo de RRSS de ASBE a: Marta Gasca Carceller y Leticia Villuendas Bazán.

El 11 de mayo se crea un Grupo de WhatsApp para aportar información y colaborar en distintas publicaciones de interés. Está formado por distintos integrantes, representando a los Servicios donde hay Sanitarios de Bomberos, además de las responsables del Grupo de RRSS: Javier Gómez Millán (de Sevilla), Marta Tronch Ochoa (de Valencia), Leticia Serrano Lasaosa, Diego Borraz Clares y José Antonio Cortés Ramas (representando a la Junta Directiva de ASBE).

Documentos elaborados:

En este periodo de tiempo se elaboran una serie de documentos para organizar y regular las actividades que realiza nuestra Asociación ASBE. Estos documentos son:

- Actualización del dossier y el díptico de la Asociación.
- La hoja de ruta para la organización de las Jornadas Nacionales de ASBE.
- Regulación de la figura de "Socio Emérito" en la Asociación.
- Criterios generales para la concesión de la medalla Joan Torró.
- Normas de funcionamiento de los Grupos de Trabajo de ASBE.
- Normas de publicación en el Boletín de ASBE.

Libro de registro de las actas de las Asambleas:

El libro de actas en este momento está actualizado. Ahora todas las actas se guardan en formato digital.

Figura del Socio Emérito:

Se crea el listado de Socios Eméritos en la base de datos de socios de la Asociación.

A partir de ese momento, se procede a crear esta figura, con sus cuotas correspondientes, en las actividades que realice la Asociación.

Medallas Joan Torró:

Las medallas Joan Torró entregadas en esta legislatura son:

- Miguel Ángel Molina Sánchez: Con distintivo rojo, en Granada el 28 de Noviembre de 2021.
- Unidad Sanitaria del Cuerpo de Bomberos de Valencia: Con distintivo azul, en Valencia el 10 de noviembre de 2022.
- Eduardo J. Sánchez Álvarez: Con distintivo rojo, en Zaragoza el 15 de Noviembre de 2023.
- Alfonso Mendoza Trelle: Con distintivo rojo, en Zaragoza el 15 de Noviembre de 2023.

ASUNTOS EXTERNOS ASOCIACIÓN:

Comunicados realizados por ASBE:

El 15 de mayo 2021 enviamos a SEMES un comunicado apoyando la reivindicación para la creación de la especialidad primaria de Medicina y de Enfermería de Urgencias y Emergencias.

Durante todo el mes de mayo participamos activamente en su reivindicación, culminando el 27 de mayo, Día Internacional de las Urgencias y Emergencias, con la convocatoria de concentraciones y la lectura de un comunicado común en las puertas de los Servicios de Urgencias y Emergencias en todo el territorio nacional.

El 25 de enero 2022 se emite un comunicado expresando nuestro malestar por el cierre del Servicio Sanitario SAMUR de Bilbao, de competencia municipal. Se publica a través de nuestras Redes Sociales y del Grupo de Difusión de socios.

El 23 de abril 2022 se inicia el envío de un comunicado con la información sobre la figura de Socio Emérito a todos los que se han dado de baja por jubilación de la Asociación en los últimos 5 años.

El 26 de septiembre 2022 se emite un comunicado por la modificación de la Ley de Emergencias de Andalucía, a petición de Ramón Pérez Peñaranda, planteando que los sanitarios de los SPEIS sean reconocidos y valorados para su inclusión en los Planes de Emergencias competenciales de su Comunidad Autónoma.

Colaboración con la Asociación Española de Lucha contra el Fuego (ASELF):

El 18 de marzo de 2022, ASELF envió por email el primer borrador del Acuerdo Marco de Colaboración ASELF-ASBE.

El 13 de mayo de 2022 queda cerrado el documento, pendiente de poner fecha para la firma.

Guía de Buenas Prácticas para la atención inmediata de las víctimas en siniestros viales:

Nuestra Asociación ha participado en el Proyecto Nacional de la creación del "Protocolo de Coordinación en Siniestros Viales", gestado por Luis Carlos Rodríguez León (Fiscal Delegado de Seguridad Vial de Andalucía, Ceuta y Melilla). El proyecto concluyó en el 2021 con la edición del borrador final.

El 24 de octubre de 2023, asisto como Presidente de ASBE junto a Vicente Moreno Mellado (Vocal de ASBE y Coordinador del Grupo de Trabajo de Salud Laboral) a la presentación de la "Guía de Buenas Prácticas para la atención inmediata de las víctimas en siniestros viales", en la Fiscalía General del Estado de Madrid. Allí firmé el documento en nombre de nuestra Asociación.

Campaña INSST "Trabajos en cubiertas: lo importantes es bajar con vida":

A primeros de octubre (05/10/2021) nos unimos como "intermediario clave" a la Campaña "Trabajos en cubiertas: lo importante es bajar con vida" del Instituto Nacional de Seguridad y Salud en el Trabajo (INSST), del 20 de septiembre al 22 de octubre del 2021. Colaboramos en su difusión entre los socios de ASBE, a través de las Redes Sociales y colocando un banner en nuestra Página Web.

Empresas colaboradoras:

El número de empresas colaboradoras durante esta legislatura ha crecido exponencialmente. Mantenemos a las empresas "históricas" que han permanecido siempre con nosotros, y hemos aumentado con nuevas adquisiciones, cuya colaboración esperamos se vaya cimentando en el futuro y formen parte de nuestra "familia". Sin ellas y su colaboración, no podríamos realizar todas las actividades que realizamos. Gracias.

Año 2019 - HUESCA: Adaro + Stil Conversion + Stryker.

Año 2020 - VIRTUALES: Adaro + Dräger + Hospital Hispania + Masimo + Stil Conversion + Stryker.

Año 2021 - GRANADA: Adaro + Hospital Hispania + Masimo + Mindray + Stil Conversion + Stryker.

Año 2022 - VALENCIA: Adaro + Hospital Hispania + Masimo + Novaclinic + Philips + Schiller + Stil Conversion + Stryker.

Año 2023 - ZARAGOZA: Adaro + Fedur + Masimo + Mindray + Philips + Stil Conversion + Stryker + Zoll.

Esperamos contar en próximas colaboraciones con: Schiller + IES Medical.

Se ha creado un archivo con el directorio de contactos de todas las empresas que colaboran o históricamente han colaborado con nosotros.

Hasta aquí todo lo realizado por la anterior Junta Directiva.

Seguro que, analizando el trabajo realizado, encontraríamos puntos de mejora. Pero, puedo decir que estoy satisfecho de la labor realizada por la Junta durante este tiempo.

Ahora empieza nueva legislatura y tenemos una nueva Junta Directiva elegida en Zaragoza recientemente. Sigo al frente de este proyecto que esperamos sea más fructífero o, por lo menos, tanto como el anterior.

Gracias a todos los socios por la confianza que nos dieron en el 2019 y que nos han refrendado en este año 2023. Esperamos ser merecedores de la misma.

Para acabar, os presento los componentes de la nueva Junta Directiva.

JUNTA DIRECTIVA ASBE 2023			
NOMBRE Y APELLIDOS	CARGO	PUESTO DE TRABAJO	LUGAR DE TRABAJO
JOSÉ ANTONIO CORTÉS RAMAS	PRESIDENTE	MÉDICO	AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA
RAMÓN PÉREZ PEÑARANDA	VICEPRESIDENTE	ENFERMERO	AYUNTAMIENTO DE SEVILLA
JAVIER PÉREZ ANSÓN	TESORERO	MÉDICO	AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA
MARTA GASCA CARCELLER	SECRETARIA	ENFERMERA	AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA
FRANCISCO JAVIER ARCOS DIEZ	VOCAL	TÉCNICO EMERGENCIAS SANITARIAS	AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA
DIEGO BORRAZ CLARES	VOCAL	ENFERMERO	AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA
IRAKI FELLIÚ PÉREZ	VOCAL	ENFERMERO	AYUNTAMIENTO DE BARCELONA
LÁZARO JIMÉNEZ CLEMENTE	VOCAL	MÉDICO	AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA
ÁLEX ORNA ARA	VOCAL	TÉCNICO EMERGENCIAS SANITARIAS	VAL D'ARÁN (LLEIDA)
NURIA PERAPOCH CUNYAT	VOCAL	ENFERMERA	AYUNTAMIENTO DE BARCELONA
LUCÍA RUIZ LÓPEZ	VOCAL	ENFERMERA	AYUNTAMIENTO DE SEVILLA
LETICIA SERRANO LASAOSA	VOCAL	ENFERMERA	AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA
MARTA TRONCH OCHANDO	VOCAL	ENFERMERA	AYUNTAMIENTO DE VALENCIA

Métodos de contacto

Nos podeis encontrar en:

Web: www.sanitariosbomberos.es

Twitter: [@SanitariosBomb](https://twitter.com/SanitariosBomb)

Facebook: <https://www.facebook.com/ASBomberos>

Instagram: <https://www.instagram.com/sanitariosdebomberos/>

También podeis enviar vuestras dudas y sugerencias a:

info@sanitariosbomberos.es

Formulario de inscripción

Si deseais inscribiros en la asociación, podeis hacerlo a través del siguiente enlace:

[Ficha de inscripción](#)

Normas de publicación

Los autores interesados pueden enviar sus manuscritos por correo electrónico a coordinación del boletín: boletin@sanitariosbomberos.es.

Los artículos enviados abordarán temas de actualidad en el ámbito de la atención en emergencias sanitarias o aquellas relacionadas con la actividad realizada en los Servicios de Bomberos con el fin de actualizar y poner de relieve nuevos conocimientos sobre el tema tratado.

El texto no debe tener una extensión determinada. Al inicio aparecerá el título del artículo, el nombre y apellidos del autor y/o autores, y su filiación (titulación, centro de trabajo, ciudad, país), así como el correo electrónico del autor principal. Además, es deseable que lo acompañe de un resumen de 150 palabras, tanto en castellano como en inglés. También deberán incluirse entre 3 y 8 palabras clave, de acuerdo con las incluidas en el Medical Subject Headings (MeSH) de Index Medicus/Medline, disponible en: <http://www.nlm.nih.gov/mesh/meshhome.html>

Si se ilustra el artículo con imágenes y/o tablas, deben ir numeradas y referenciadas correlativamente en el texto. Las tablas llevarán un título y las figuras un pie de figura. Se admitirán un máximo de 5 tablas y/o figuras en total.

Las figuras correspondientes a gráficos y dibujos se enviarán en reproducciones de alta calidad, en formato TIFF o JPEG con una resolución no inferior a 300 dpi. Las figuras no incluirán datos que permitan conocer la procedencia o la identidad del paciente. Las fotografías de personas deben realizarse de manera que éstas no sean identificables, a no ser que en la documentación enviada al editor conste el consentimiento de su uso por parte de la persona fotografiada.

Las referencias bibliográficas se identificarán en el texto mediante llamada en números arábigos en superíndice y numeración consecutiva según su orden de aparición en el texto y se elaborarán según las normas de Vancouver (<http://www.icmje.org>).

El envío de artículos lleva asociado la cesión de sus derechos a ASBE.
